
Islandpferde 
Reiter-und Züchterverband
Landesverband 
Weser-Ems e.V.
Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 
26. Mai 2011 in Wallenhorst

Anwesende: Anna Kaltenborn, Peter Roenn, Susanne Brengelmann, Bernd Ahlers, Karin 
Gellermann, Kirsten Hofmann, Taalke Nieberding und Hanna von Garrel. 

Entschuldigt:  Hendrik Wichert, Glenn Kessner, Saskia Enneking, Claudia Temmeyer, Gaby
  Kollmeyer, Nora Kollmeyer, Anne Klaas

Beginn:  19:50 Uhr Ende: 22:30 Uhr

Vorab:
 Die Personaländerungen im Vorstand nach der Delegiertenversammlung wurden für das 

Vereinsregister mit dem Notar geregelt. Das Protokoll der Delegiertenversammlung liegt noch 
nicht vor und muss baldmöglichst nachgereicht werden.

 Für die neuen Mitglieder in der Runde stellten sich die Anwesenden kurz vor. 
 Taalke bedauert, dass trotz vorheriger online Umfrage (bis auf 1 Person konnten alle) wieder 

nur so wenige anwesend sind. 
Alle Anwesenden monieren die schlechte Teilnahme an den letzten Sitzungen und 
insbesondere die kurzfristigen Absagen vor den Sitzungen. In der Form kann eine gute 
Kommunikation zwischen IPZV Bundesverband und den Ortsvereinen über den 
Landesverband und auch der Austausch zwischen Vereinen ja nicht funktionieren! Und gerade 
DAS ist es doch, woran in Weser-Ems gearbeitet werden muss!   

TOP 1 – Bericht der Vorsitzenden
 Treffen des Länderrates: 

Die Freizeitwartin des IPZV Dachverbandes Astrid Holz war anwesend und bat die 
Ländervorsitzenden um Mithilfe bei den Planungen für den Sternritt zur Eröffnung der WM 
2013 in Berlin. Das Ziel ist es werbewirksam mit 1.000 Islandpferden durch das 
Brandenburger Tor zu reiten. 
Die Entwicklungen im Bereich der Zucht, insbesondere das Thema DIV Standen auf der 
Tagesordnung.

 JHV in Kamen:
Karl Poprawa und Manfred Ober (beide OV Lingen) wurden für ihre Verdienste im IPZV 
geehrt, siehe auch Bericht im DIP. Herr Leuschner, ebenfalls ein Herr der ersten Stunde aus 
Lingen, hielt zur freudigen Überraschung der beiden die Laudatie. 

 Equitana:
Der IPZV war nach einigen Jahren Abwesenheit wieder auf der Equitana vertreten. Der Stand 
war ein großer Erfolg. Die Beteiligung der Islandpferde an der Show war sehr gut.    

 

TOP 2 – 2. Vorsitz im Landesverband
Alle Anwesenden zeigten sich erfreut, dass die Sportwartin Susanne Brengelmann weiterhin für den 
Posten der 2. Vorsitzenden zur Verfügung steht.  



TOP 3 – Terminabsprache für 2012
Es wird daran erinnert, dass sich die OV-Vorsitzenden für die Terminabsprache für Turniere 2012 in 
Verbindung setzen sollten. Nach dem Beschluss aus 2010 erfolgt die Festlegung und Vergabe  der 
Turniertermine im Landesverband nach dem 31. Juli durch die Sportwartin. Durch die rechtzeitigen 
Absprachen sollen Terminhäufungen wie in der Vergangenheit vermieden werden. 
Das Turnier des IPRV Sandkrug wird wie immer am letzten Septemberwochenende (29.-30.9.2012) 
stattfinden. 
Der IPWN will ab 2012 seinen festen Turniertermin vom 1. September Wochenende auf das 3. 
Wochenende im Mai verlegen, d.h. in 2012 vom 19.-20. Mai. 
Es wird davon ausgegangen, dass die Weser-Ems Meisterschaften 2012 in Belm wieder am 2. 
Wochenende im Juni (8.-10.6.) stattfinden werden.
Außerdem wird gewünscht, dass der Vorstand auf der nächsten Delegiertenversammlung über den 
Besitzschutz für die Landesverbandsmeisterschften (Weser-Ems-Meisterschaften) beim IPOL 
abstimmen lassen soll.   

Der Feif Youth Cup (FYC) 2012 wird in Deutschland/Verden stattfinden. 

TOP 4 – Berichte aus den Ressorts

Sport
Die WM Qualifikationsturniere für die WM in Österreich sind angelaufen. Das erste Qualifikations-
turnier hat in Saarwellingen stattgefunden. 
Das Westi an Pfingsten in Aegidienberg wird noch größer als geplant, da die Sportreiter aus den 
Niederlanden und Belgien das Turnier als WM Qualifikationsturnier nutzen werden.

Jugend
 Die Sponsorensuche für das Leistungsteam Weser-Ems (LT) gestaltet sich wieder schwieriger 

als erwartet. Für die DJIM T-Shirts ist allerdings ein Sponsor gefunden worden. 
 Bei der Sichtung des LT im Februar sind 5 Reiter aufgenommen worden. Weitere 3 sind beim 

ersten Training auf dem Sonnenhof hinzu gekommen. Das nächste Training für das LT findet 
in Lingen statt. 

 Das vom Bundesverband geplante 5-Gang und Passseminar mit Jens Füchtenschnieder für 
den Nordwesten findet vermutlich im Herbst statt. Es können 10-12 Jugendliche teilnehmen. 

 Das LT wird als nächstes auf den Weser-Ems-Meisterschaften und der DJIM starten. Hierfür 
werden dringend die großen blauen Fahnen des Landesverbandes gesucht

 Das Bundesjugendtraining wird am 8. Oktober stattfinden, u.a. wird das Thema Springen sein. 

Öffentlichkeitsarbeit
Dank Anna ist der Landesverband Weser-Ems seit einiger Zeit auch auf der Internetplattform 
Facebook vertreten. 

Zucht
 Die Zuchtpferdesichtung im März ist gut angenommen worden. Auch einige Teilnehmer vom 

Team „Junge Züchter“ waren dabei. Nur die Honorare der eingeladenen Akteure waren nicht 
besonders günstig. 

 Der Vorstand bittet Kirsten bei der nächsten Zuchtausschusssitzung einen Antrag 
einzubringen, dass  bei Zuchtveranstaltungen, die vom Bundesverband „angeschoben“ und 
unterstützt werden, die Zuchtrichter als Honorar nicht mehr als den Zuchtrichtersatz verlangen 
können.  

 Die Dritteltreffen für die Auswahl der Zuchtpferde haben stattgefunden. Die Reit weise bei den 
Zuchtprüfungen ist z.Zt. oft verbesserungswürdig. 

 Am 7. August findet das nächste Zuchtseminar mit Alex Conrad voraussichtlich in Belm statt. 
  

Kasse
Karin hat die Kasse von Manfred übernommen. 
Die recht hohen Beiträge an den IPZV wurden weitergeleitet. 



TOP 5 – Berichte aus den Ortsvereinen
Meppen
Die Trainingswochenenden wurden gut besucht. Auch die Ritte wurden gut angenommen. Nur bei 
den Arbeitseinsätzen auf dem Vereinsgelände könnte die Beteiligung besser sein. 

IFOL
Die ersten Monate des Jahres standen ganz unter dem Einfluss einer ansteckenden Krankheit auf 
dem Hof. Wegen des Wechsels an der Vereinsspitze sind erst für die nächsten Wochen Termine und 
Aktivitäten geplant. 

Sandkrug
Das Vereinsleben geht seinen gewohnten Gang. Für das Himmelfahrtswochenende wird wieder ein 
mehrtägiger Ritt angeboten.
Nach dem Tod von Natascha Neuber führt Rainer Weber das Ressort Öffentlichkeitsarbeit 
kommissarisch weiter.  

TOP 6 – Verschiedenes
Hendrik Wichert (Freizeitwart) wird bekanntlich im nächsten Jahr nicht zur Wiederwahl stehen. Er 
sucht schon jetzt einen Nachfolger bzw. interessierte Person, die Lust hat, ihn auf die nächste Sitzung 
des Ressort Freizeit des Bundesverbandes zu begleiten. 
    

Die nächste Vorstandssitzung ist am Montag 22. August 2011 in Wallenhorst. 

                 Hanna von Garrel                                                                                Taalke Nieberding              
                  stellvertr. Schriftführerin                                                                                 1. Vorsitzende  
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